
  

 

第１２４４回 例会 ２０１６年（平成２８年）６月１３日    

（ロータリー親睦活動月間） 

 

前回（６月６日）例会記録 

◇プログレス 北野 克己 ＳＡＡ   

１．来客紹介 親睦委員会 井澤 武尚 委員 

ゲスト：２名 地区外：０名 地区内：３名 合計:５名 

ゲスト：来日学生 ジャシュア シェクター 君 

体験例会：岡野 秀章 様 

 

２．６月お誕生月会員お祝い 

 

 俣野 富美雄 会員 （６月 １日） 

 片岡 清夫 会員   （６月２１日） 

 

 

 

３．会長の時間 澤田 宗久 会長 

2016年ロータリー国際大会が５月26日～６月 1日までソウルで開催され我々大阪船場RCは２８日～３０日までの 

行程で参加しました。 

 参加者は私を含め、岡本幹事・伊藤副会長・北野ご夫妻・小山ご夫妻・松谷会員・宮原会員・松永会員・溝畑会員と 

ご友人・岩崎会員・上月会員の総勢１４名で行きました。出発前から宮原会員に大変お世話になり随分助かりました。 

宮原会員どうも有難うございました。感謝しています。 

 

本日のプログラム                       （本日のプログレス 平山 明彦 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「船場ソング」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ 国際大会に参加して 

○ 30周年準備委員会  ７階「フォンタナ」 １３：４０～ 

・ 雨ふり 

・ 一週間 

・ 想い出のグリーングラス 
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Ｉ．真実かどうか Ⅱ．みんなに公平か 
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又、５月３０日の例会に新川会長エレクト、次期中村幹事にクラブ運営をして頂き有難うございました。 

ジャシュア君の会社訪問も引き受けて頂き有難うございました。本日は、松谷会員の会社訪問です。松谷会員宜しく 

お願い致します。 

 ２６６０地区主催の大阪ナイトでは、クラブ紹介があり、大阪船場RCの参加者が壇上に上がり、挨拶を行いました。 

又、ゲストで元RI会長のタイ国ビチャイ・ラタクル様のスピーチの中で、本来のロータリアンのスピリッツについて述べられた 

事が大変印象に残り、感銘を受けました。 

 ２０１６年規定審議会がシカゴで行われましたが、その時れいかいや出席会員身分の規定について各クラブに「柔軟性」 

を与えると言う制定案が採択された事について述べられていましたが、例会は月 2回より従来通り月４回で良い、職業 

分類・職業奉仕も変える必要がなし、最近の国際ロータリーは悲しいことにお金、お金、お金である。 

 我々はロータリーをたのしみながらロータリアンとして、確固たる信念の元に歴史と伝統と誇りと理念をこのまま信じて 

やり遂げる事が重要である。素晴らしいロータリアンでいて下さい！と言っていました。さすがは、元RI会長であります。 

ロータリーにたいして確固たる信念を持っておられます。 

地区代表幹事、樋口信治様が我々に素晴らしい指針を与えて下さいました、とおっしゃいました。 

 ２９日本会議は午前中と午後の２部制で行われました。我々海外組は午前の部で参加しました。世界各国から集い 

約５万人の参加者で、会場は人々でいっぱいになっていました。大会はパンギムン国連事務総長と RI会長ラビラビン・ 

ドラン氏と各役員の紹介と挨拶がありました。本会議終了後コリアンハウスと素晴らしい民族舞踊と観劇がありましたが、 

何処へ行ってもロータリアンでいっぱいでした。 

 ３０日は民俗村と市内観光をしてから空港に向かいました。そこで初めて心斎橋RCのメンバーとお会いしました。 

皆様一度ロータリーの国際大会の雰囲気を経験されるのもロータリーを理解する上で良いと思います。 

とても楽しい親睦の旅でした、お陰さまで参加者全員無事に帰国できました。 

 宮原会員、本当にありがとうございました。 

４．幹事報告 岡本 茂 幹事 

①本日例会終了後、新旧合同の理事会です。理事は速やかに４Ｆ「白鳥の間」にお集まりください。 

②6 月 20 日（月）は本年度最後のクラブ協議会です。「活動報告書」がまだの委員長は、事務局まで提出いただきま

すようお願いします。 

③新旧理事・役員・委員長の引継ぎ懇親会は、6月27日（月）6時半から「たちばな道頓堀本店」で開催いたします。

万障お繰り合わせの上、ご参加ください。 

④戦略委員会主催の斎藤満会員による2回目の研修会は、6月20日（月）の6時からです。入会間もない会員、 

また次年度理事、役員は奮ってご参加ください。 

⑤交換留学生のジャシュア君は、今月末でプログラムをすべて終了し、7月11日に帰国します。ついては、 

送別会を行いたいと思いますので、ステイ先のファミリーはもちろん、会員も多数お集まりくださいますよう 

お願します。詳細は、来週のメールボックスのご案内をご覧ください。 

 

５．ニコニコ報告 上月 環 親睦委員 

塩尻 会員‥‥本日卓話です。よろしくお願い申し上げます。 

澤田 会員‥‥ソウル国際大会に行ってまいりました。参加者の皆様ご苦労様でした。 

小山 会員‥‥宮原様ありがとうございました。 

北野 会員‥‥宮原さんお世話になりました。 

松永 会員‥‥ソウルへ参加させて頂きました。大変お世話になりました。 

松谷 会員‥‥宮原さん大変お世話になりました。ありがとうございます。 

今泉、斧原、杉浦、渡辺、甚田、片岡、大磯、新川、清水、俣野、岡本(真)、長沼、高階、溝畑、中村、 

岡本(茂)、カンタトーレ、 

各会員‥‥塚田陽亮ツアー初勝利おめでとうございます 

俣野、片岡、両会員‥‥６月お誕生月 

沖、塩尻、岡本(真)、各会員‥‥６月創立記念日 

塩尻、松永、松谷、林、長沼、各会員‥‥６月結婚記念日 



 

６．出席報告 北野 克己 ＳＡＡ 

会員総数 ３９名 出席率計算会員数 ３９名 出席会員数 ３１名 出席率 ７９％ 

第１２４０回（５月１６日） 修正出席率 ９７％ 

 

７．卓  話 「経営者の相続あれこれ」 塩尻 明夫 会員 

 

１．相続税、最近の改正ポイント 

昨年、近年だと比較的大きいと言える改正がいくつかありました。 

うちいくつかをご紹介します。 

①遺産に係る基礎控除…相続財産が「基礎控除額」を超える場合、原則として相続税の申告をする

必要がありますが、その基礎控除額が、４割減とされています。 

②贈与税の改正…例：1500万円（基礎控除後 1390万円）の贈与をした場合、税額は以下の通りとなります。 

改正前  1390万円× 50%－225万円＝470万円 

改正後  親など→20歳以上の子 1390万円× 40%－190万円＝366万円 

 上記以外  1390万円× 45%－175万円＝451万円 

③小規模宅地等の特例 

亡くなった方が住んでいた自宅の敷地や、個人事業、同族会社の事業に使っていた土地については、相続人が引き継いだ

からといって売ってしまう訳にはいきません。ですが、だいたいにおいてその土地には大きな相続税がかかるものです。 

このため、相続税には「減免」制度が用意されています。この制度が、去年から大きく拡大されています。 

１）特定居住用宅地等の限度面積の拡大 

２）居住用と事業用の宅地等を選択する場合の限度面積の拡大 

 

２．パナマ文書 

パナマ文書とは、モサック・フォンセカというパナマの法律事務所が作成、保管していた顧客などに関する文書のことを 

指します。 

古いものは 1970年代から作成されており、1150万件を超える膨大な分量（データにして３テラバイト弱）があります。 

この文書には、ケイマンなどに代表される、租税回避スキームを利用した 21万 4000社の個人、企業やその株主、取締役な

どに関する詳細な情報が含まれています。 

この文書は、2015年に匿名の者よりドイツの新聞社『南ドイツ新聞』に漏らされ、その後、ワシントン D.C.にある国際調査報道

ジャーナリスト連合 (ICIJ) にも送られました。 

その後世界 80か国・107社の報道機関に所属する約 400名のジャーナリストが、この文書を分析し、関連企業・個人リストの

一部追加で 20万社超の法人情報は、同年5月10日、日本標準時では同日午前 3時にウェブサイトで公開され、オフショア

リークスの検索システム（ICIJ Offshore Leaks Database）に統合され、現在も随時更新されています。 

 

３．タワーマンション節税について 

一般的に、マンションは高層階、角部屋、眺望等により市場価格が高くなり、高層マンションでは一戸当たりの土地の持分も

少なくなります。一方で、財産評価基本通達では単に持分割合で按分するだけであるため、高層階、角部屋、眺望といった

要素は考慮されません。最上階角部屋の 1億円の部屋（70㎡）も、低層階の北向きの 3,000万円の部屋（70㎡）も、広さが同

じであれば同じ評価額となります。 

2016年1月24日付の日本経済新聞朝刊によると、2018年よりマンションの階によって評価額を増減するよう計算方法を見直

す税制改正を行うことを検討するとのことです。 

 

４．相続に絶対的公平はない 

・１００万円の預金を「公平に」半分ずつ分ける方法は？→５０万円ずつ分ける 

・同じ１００万円であっても、一株の時価が現在１００万円の株式なら？→株をもらったものが相手に５０万円の現金を渡せば

よい 



 

・この会社がその後すばらしい新技術を開発し、その技術を利用した製品の市場があまりに大きいため株価が一度に１００倍

になってしまった 

・５０万円の現金しか手に出来なかった者と、一躍１億円(先に５０万円を支払っているから、正確には９，９５０万円)の価値あ

る資産を手に入れた者の間に大きな不公平が出ます 

・また、相続税の優遇措置などが原因で、不公平が出る場合も多々あります 

・制度や実態を見極めて、公平はないことを踏まえた上で、「気持ち上の公平」が満たされるように工夫しましょう 

 

 

・・・５月２８日～３１日 ソウル国際大会ツアーに参加して・・・                 

5月 28日（土）                                               会員 岩崎 寿英 

朝 8時関西空港に集合。全員そろって、無事に出発。2時間ほどで韓国仁川空港に到着。今回ガイドをしていただいた 

朴さん（宮原会員の昔からの友人）が迎えに来てくれていました。 

早速空港内で昼食を取った後、バスでホテルへ。ホテルは安養（ｱﾝﾆｮﾝ）市内で、ソウルまではバスで 1時間ほどの 

郊外でしたが、ホテルはとてもきれいで広く、しかもかなりリーズナブルな価格でした。後でお聞きしたところによると、 

朴さんが交渉して半額近くにしていただいたそうです。 

夕方に大阪ナイトに参加のため、グランドハイアットホテルへ。 

ソウル市内へ向かう道は驚くほど大混雑。ただ、バス専用レーンがあり、 

バスはそのレーンを走ることができ、早く移動することができました。 

大阪ナイトでは、美味しいワイン、食事もたくさん準備されていましたが、 

その後の焼肉のために、抑えて少しがまん。 

元RI会長も出席され、前夜祭にふさわしい大変華やかなパーティー 

でした。私たちは少し早めに退出して、朴さんおすすめの焼肉屋で夕食。 

カルビにロース、お肉の厚さに驚きでした。また、飲み物もビール、マッコリにジンロ、と大阪ナイトに引き続き、 

本当に堪能しました。 

5月 29日（日） 

午前中はいよいよ今回のメインイベント国際大会の参加です。ご婦人方は朴さん

の奥様金さんの同行で国立中央博物館に観光へ。 

バスで 1 時間ほどで国際大会の会場の「KINTEX」に到着。会場では、世界各地

の料理の屋台、世界各国の伝統衣装を身にまとった方もたくさんいて、まるでお

祭りのようでした。 

登録後、グッズを受け取り開会式会場へ。かなり広い会場でしたが、世界各国からのロータリアンで埋め尽くされて、 

熱気に包まれていました。おそらく 5万人は下らないのではないかと。ステージも遠く、会場に何台も設置された 

モニターでやっと見られました。さすが国際大会。RI会長に続き、潘基文国連総長が挨拶されていました。 

バスで移動し、観光組と合流し、昼食へ。昼食は現地でも大人気の参鶏湯のお店。コラーゲンたっぷりで、本当に 

美味しい参鶏湯、お肌も綺麗になったような気がします。 

夕方にはKOREAHOUSEにて伝統芸能の鑑賞。美しい舞踊に、力強い太鼓、芝居もあり、生演奏で素晴らしい 

内容でした。その後は宮廷料理をいただきました。1日目とはまた違う韓国を楽しむことができました。 

5月 30日（月） 

民俗村、水原華城見学。民俗村では、韓国の昔の生活風景を見ることができました。 その後、仁川空港へ移動し、 

夕方の便で帰国。本当に盛りだくさんの旅行でした。あっという間の 3日間、参加して良かった。 

ガイドを務めていただき、また大変心のこもったお土産を準備していただいた、朴さんと金さんご夫妻、そして、 

企画や現地との調整等早くからご尽力いただいた宮原会員、本当にありがとうございました。カムサムニダ！ 

 

☆次回６月２０日（月）例会予定・職奉卓話：松谷会員 

＊例会場は７階「フォンタナ」です。 

・クラブ協議会 ４階「白鳥の間」１３：４０～１５：４０ 


